

Dr. Félix Martínez Bonati

● Es bueno subir por el río hasta donde nace el agua, bajar por su cauce y llenarse de leyendas deteniéndose en cada curva para cargarse del paisaje” (Zaror, 2019)

En este río viviente que es la Universidad Austral de Chile he seguido, una vez más, el sabio consejo del poeta, y me he detenido en un recodo del tiempo para que, observando el paisaje del tiempo, se calme el sentimiento de pesar por la partida del Dr. Félix Martínez Bonati, ex Rector esta amada institución. Felix (me permito llamarlo así por la confianza que depositó en mí) asumió la Rectoría de la UACH en tiempos difíciles que se vivían debido a la renuncia del Dr. Eduardo Morales. Había que buscar a alguien idóneo que liderara la academia devolviéndole la estabilidad lograda, en contra de muchos, en ocho años de vida. La tarea no había sido fácil pero luchando contra lo imposible se había vencido el miedo. Pero, circunstancias de la vida, estábamos a la deriva y necesitábamos un líder que, enfrentando la dura realidad, condujera a la UACH restaurando la confianza. Félix tenía 32 años y fue necesario un arduo trabajo para lograr la reforma de los estatutos que exigían una edad mayor. Fue necesario llegar hasta el Presidente de la República, Don Jorge Alessandri, quien aceptó lo que el mundo académico pedía. Bajo la dirección de Félix la UACH

normalizó su vida. Con su claridad de pensamiento y firmeza de carácter la vida institucional recuperó la estabilidad. El nuevo Rector apoyó y estimuló a los académicos jóvenes al perfeccionamiento en centros de excelencia. Para él la fortaleza de la Institución dependía de la calidad de quienes laboraban en ella.

Los expertos en Teoría Literaria, que era su especialidad, podrán referirse a los brillantes ensayos que escribió y que lo hicieron conocido en destacadas Universidades que supieron de Chile por la obra literaria de Félix.

Tengo el ineludible deber de rendir mi homenaje al Dr. Félix Martínez Bonati por su calidad humana y por su invaluable tarea como Rector de la UACH.

Deseo para él y los suyos la Paz de Dios.

*Omar M. Henríquez F.,
Padre Fundador de la UACH.*